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Guardas municipais da Romu 
detiveram três homens, em Itatiba, 
entre o fi nal da noite de terça (23) e 
madrugada de quarta (24), por um 
assalto a residência em que as ví-

timas - um casal de idosos -, foram 
torturadas fi sicamente e psicolo-
gicamente por cerca de duas horas 
para que dissessem onde havia ob-
jetos de valor na casa.  Polícia 4

Idosos sofrem violência 
durante roubo em casa

Divulgação

Carros, joias, celulares, dinheiro e outros produtos roubados pelo bando, foram recuperados pelos GMs em ação com a PM

Os pequenos e microempreende-
dores convocados para participação 
na 2ª FENS nos Bairros – Regiões Les-
te e Nordeste participam do sorteio 
dos estandes, na próxima segunda-
-feira (29), às 18h30, no auditório do 
Paço Municipal. Este é o último pas-
so antes do evento, que acontece en-
tre os dias 23 e 25 de fevereiro, no sa-
lão da Paróquia Sagrado Coração de 
Jesus, no bairro Colônia.   Cidades 5

Giulianna Comin Daineze, 
18 anos, diagnosticada com a 
rara Síndrome Postural Ortos-
tática Taquicardizante (POTS), 
necessita de tratamento ade-
quado. Contudo, o custo das fi-
sioterapias específicas para o 
sistema nervoso central, são al-
tos, chegando a 25 mil reais. A 
jovem, que criou uma “vaki-
nha” para ajudar a custear os 
exames, conta que o diagnósti-
co demorou quase três anos. 

Cidades 5

2ª FENS 
nos Bairros 
tem sorteio

Jovem
precisa de 
R$ 25 mil para 
tratamento

EMPREENDEDORISMO VAKINHA

Com o objetivo de levar ca-
da vez mais informação e entre-
tenimento ao público, o Grupo 

JJ de Comunicação lança dia 1º 
de fevereiro o “Tudo Talk”, pod-
cast semanal que promete trazer 

conversas, análises e convidados 
especiais para enriquecer o de-
bate cultural.  Cultura & Théo 7

Grupo JJ inaugura novo 
podcast cultural “Tudo Talk”

Os idealizadores e apresentadores por trás dos microfones são Álvaro Júnior, 34 anos, e Lucas Anzolin, 31 anos

NOVIDADE

De acordo com o boletim 
epidemiológico atualizado nes-
ta sexta-feira (26), Jundiaí con-
tabiliza 74 casos positivos pa-

ra dengue, sendo 55 autóctones. 
Ainda há um caso suspeito para 
chikungunya e um para zika. 

Cidades 5

Jundiaí contabiliza 
74 casos positivos

Em uma semana houve aumento de 58% nos casos, passando e 50 para 74

DENGUE

Divulgação
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Semana passada eu tive 
uma incrível experiência, que 
ansiava a tempos: um banho 
de imersão em água gelada, is-
so mesmo, no gelo, basicamen-
te, com a temperatura em tor-
no de 2 a 8 graus. 

Esse desejo começou quan-
do ouvi falar sobre um méto-
do de imersão na água fria, em 
meus estudos nos Estados Uni-
dos. Em meio à pandemia, no-
vamente o nome Win Hof en-
trou em minha formação, desta 
vez sobre seus métodos respira-
tórios. Muito interessantes por 
sinal. Coincidentemente, na 
mesma época eu assisti uma 
série onde eram analisados tó-
picos desafiadores de bem-es-
tar, chamada “The GoopLab”, 
com a atriz Gwyneth Paltrow 
e novamente me deparei com 
Win Hof e seu método para ali-
vio do estresse.

Isso tudo me fez começar 
a segui-lo nas redes sociais e 
a praticar a terapia de banhos 
gelados à minha maneira, 
após meu banho quentinho. 
Comecei a sentir uma grande 
diferença na minha energia 
pois consegui persistir por um 
bom tempo. Comecei a fazer 
suas respirações guiadas tam-
bém, foi sensacional.

Win Hof ficou conheci-
do como “O homem do gelo”, 
pois escalou o Monte Everest e 
o Monte Kilimanjaro sem ca-
misa, ficou o máximo de tem-
po submerso em cubos de gelo 
e correu uma maratona no Ár-
tico a -20ºC só de bermuda e tê-
nis. Ele propõe uma série de téc-
nicas respiratórias e exercícios 
mentais que nos fazem aumen-

tar a nossa temperatura central 
e resiliência mental para resis-
tirmos à sensação de frio. 

Nos últimos anos, a criote-
rapia ganhou grande popula-
ridade porque está associada 
a inúmeros benefícios à saúde. 
Algumas pessoas como atle-
tas profissionais, fisiculturis-
tas e celebridades optam pe-
la crioterapia de corpo inteiro, 
técnica da qual experimentei. 
Os cientistas encontraram evi-
dências de que isso acelera o 
metabolismo, reduz inflama-
ção, inchaço e dores muscula-
res. Os atletas utilizam banhos 
de gelo como forma de acelerar 
a recuperação. Além de estar 
associada à melhora da quali-

dade do sono, concentração e 
resposta imunológica. 

O banho gelado pode ser 
considerado um biohacking, 
ou seja, uma forma de mudar o 
ambiente de fora e dentro, pa-
ra que tenhamos o controle da 
nossa biologia, permitindo oti-
mizar corpo, mente e nossa vi-
da, potencializando tudo de 
melhor que temos. 

O método Win Hof é cons-
tituído de três pilares: respira-
ção, mentalizações e exposi-
ção ao frio. 

Assim que descobri que te-
ria um curso do método em são 
Paulo, fiz minha inscrição na 
hora e comprei uma de presen-
te para meu marido, que a prin-
cípio, se preocupou com a idéia.

Lá fomos nós, com mais al-
guns amigos. Chegamos lá, 
aprendemos a parte teórica, os 
estudos que validaram o mé-

todo, exercícios para aquecer o 
corpo, exercícios de mindfull-
ness, mas foi na respiração e 
meditação que me senti plena 
e em êxtase. São respirações 
enérgicas e pausadas que hi-
perventilam o corpo, com ins-
pirações rápidas e retenções de 
ar para que as células armaze-
nem o máximo de oxigênio, al-
calinizando o sangue, reduzin-
do a circulação do ácido lático, 
diminuindo as dores. Quando 
o corpo entra em contato com 
a água gelada, se obriga a pro-
duzir calor, o que impacta na 
redução de gordura e na me-
lhora de processos inflamató-
rios. Fora que a respiração in-
dicada pelo atleta holandês 
diminui a ansiedade e aumen-
ta o bem-estar físico e mental.

Sabe o que aconteceu quan-
do eu entrei na banheira de 
gelo? Eu não senti frio! Esta-
va completamente focada por 
conta das respirações e da me-
ditação, num local muito con-
fortável dentro de mim. Per-
maneci na banheira por 2 
minutos (o protocolo inicial) 
e não senti passar o tempo. As-
sim que sai me senti inundada 
por neurotransmissores que 
garantiram bem-estar, ener-
gia, alegria, vontade de abraçar 
a todos, de rir, foi muito gosto-
so, além de não sentir frio. Mi-
nha mente controlou meu cor-
po e isso foi incrível. 

Vocês devem estar pensan-
do se meu marido entrou real-
mente numa fria, não é? Sim! E 
ele amou e desde então tornou-
-se adepto às respirações mati-
nais e banhos frios diários pela 
manhã, sentindo muita ener-
gia e bem-estar também. E tem 
mais, já comprei a banheira e 
farei dos banhos frios o mais 
novo hábito de saúde em nos-
sas vidas. Muita saúde a todos.

LICIANA ROSSI é educadora física 

(licianarossi@terra.com.br)

Entrando 
numa fria

Atletas utilizam 
banhos de gelo 
como forma 
de acelerar a 
recuperação

LICIANA

ROSSI

“Às 15h32 do dia 8 de 
janeiro de 2023, um ho-
mem de meia-idade, ves-
tindo uma camisa ama-
rela e com uma barra 
de ferro na mão, invadia 
com uma turba o Palá-
cio do Planalto e avança-
va para o mezanino, que-
brando em dois golpes o 
vidro de cristal da mesa 
Vitrine que expunha re-
gistros históricos do Pa-
lácio do Planalto. A mesa 
Vitrine tinha sido feita 
por Sergio Rodrigues.”

Com esse texto for-
te e contestador da con-
tracapa do livro “Sergio 
Rodrigues em Brasília 
(1956-1981)”, que o or-
ganizador Marcelo Ma-
ri apresenta o célebre e 
reconhecido design, no 
país e no exterior, Ser-
gio Rodrigues (1927 – 
2014) para o grande pú-
blico brasileiro. O livro 
de diversos autores des-
creve o que foi feito, co-
mo foi feito, e como seus 
móveis acompanharam 
a criação de Brasília e se 
tornaram símbolos e pa-
trimônios do país.

A geração moderna 
de designers brasilei-
ros tem em Rodrigues 
seu mais talentoso mes-
tre. Sua icônica poltrona 
Mole recebeu o prêmio 
do IV Concurso Interna-
cional de Móvel de Can-
tú, Itália em 1961, e foi 
de cara um sucesso. Ho-
je ela é imitada à exaus-
tão e pode ser até que te-

nha uma certa simpatia 
dos brasileiros pela imi-
tação e não pelas peças 
genuínas que sempre fo-
ram caríssimas e conti-
nuam sendo produzidas 
por preços altos. Mas, no 
livro, essa abordagem 
estuda todos os móveis 
para os palácios de Bra-
sília, que, como a arqui-
tetura de Nova York, são 
uma perfeita identidade 
estética do país.

Em 1957, Rodrigues 
foi chamado por Oscar 
Niemeyer (1907-2012) 
para fazer o mobiliário 
dos palácios, iniciando 
pelo mobiliário do Ca-

tetinho, residência pro-
visória do presidente da 
República Juscelino Ku-
bitschek (1902 – 1976). 
Sergio é o designer de 
mobiliário por excelên-
cia! E o prêmio recebi-
do em Cantú deu a ele 
o reconhecimento para 
fazer os mobiliários ne-
cessários aos edifícios 
da capital do país.

O início se dá no ne-
cessário e urgente equi-
pamento mobiliário pa-
ra a Universidade de 
Brasília, a UnB. Darcy 
Ribeiro pede com ur-
gência as 250 cadeiras 
para o auditório e todo 
o mobiliário para a uni-
versidade.

No livro “Mobiliário 
Moderno: das pequenas 
fábricas ao projeto da 

Universidade de Brasí-
lia”, organizado por Ca-
lheiros, Mari e Rufino-
ni, há uma passagem 
em que Sergio relata o 
chamado de Darcy Ri-
beiro (1922 – 1997) para 
a confecção das cadeiras 
da UnB: “(Darcy) dis-
se que queria as cadei-
ras de qualquer jeito, eu 
disse: ‘Olha, de qualquer 
jeito você me arranja a 
passagem, que eu vou 
para São Paulo e me viro 
lá para produzir alguma 
coisa e saber qual é a fá-
brica que pode fazer 250 
cadeiras”.

Em 1980, Lina (Bar-
di) (1914 – 1992) me 
conta que Oscar (Nie-
meyer), à época de Bra-
sília, pede para ela se co-
nhecia alguma fábrica 
de cadeira em São Pau-
lo  e ela indica a fábri-
ca de cadeiras Pelicciari, 
em Jundiaí. Isso não te-
ve desdobramento, mas 
não havia indústrias de 
cadeiras em São Paulo.

Sergio Rodrigues faz 
um projeto modulado 
que atende com a mo-
dernidade no desenho, 
na função, na componi-
bilidade e na produção 
industrial da mobília; 
um mobiliário com exi-
gências de simplicida-
de e eficiência. E depois 
continuou a produzir 
os mobiliários repre-
sentativos que abran-
gem as áreas da alta hie-
rarquia dos ministérios 
do Itamaraty. Uma his-
tória épica de urgência 
e destreza na solução de 
um projeto.

EDUARDO CARLOS PEREIRA 

é arquiteto e urbanista 

(edupereiradesign@gmail.com)

Mobília moderna dos 
Palácios de Brasília

Foi chamado 
por Niemeyer 
para fazer o 
mobiliário  
dos palácios

EDUARDO 

PEREIRA

Em 1988, o Brasil firmou 
com a China o acordo es-
pacial para construir saté-
lites de sensoriamento re-
moto (CBERS, pronuncia-se 
cíbers) e, no ano seguinte, 
tecnologistas chineses ini-
ciaram as vindas ao INPE. 
Trabalhei com eles por vá-
rios anos. Eles ficavam ad-
mirados com nossos bens, 
pois não tinham residên-
cias confortáveis, não pos-
suíam carros, nem equi-
pamentos eletrônicos ou 
roupas bonitas, vestiam 

uniformes dos tempos de 
Mao. Nos anos 2000, já ti-
nham mais que os brasilei-
ros. A economia deles subiu 
e sobe inabalavelmente.

Algo difícil para brasi-
leiros imaginarem? Cla-
ro que não, ao menos pa-
ra os da minha idade para 
cima, pois já fomos o país 
que mais crescia no mun-
do e por cem anos, até que 
a ditadura destruiu o Bra-
sil. Segundo Delfim Neto, 
o Ernesto Geisel quebrou o 
país (antes de tornar-se pre-
sidente) ao fechar o Brasil 
para beneficiar a Petrobras.

O país só melhorou de-
pois do Plano Real do presi-
dente Fernando Henrique 
Cardoso. E o presidente Lula 
trouxe o Meirelles do PSDB 
e iniciou um boom. Mas co-

meteu o mesmo erro do Gei-
sel, protegeu a Petrobras e 
perdeu o momento ideal pa-
ra o Pré-Sal. Depois, tivemos 
a destruição provocada pe-
los presidentes Dilma e Bol-
sonaro. A URSS teve Stalin, 
a China Mao, depois cresce-
ram, então, há esperança!

O Brasil parece muito 
com a China, estado centra-
lizador e investidor. Embora, 
nos Estados Unidos da Amé-
rica, o governo também seja 
um grande comprador.

Veja-se que o PIB dos Es-
tados Unidos em 2023 foi 
de 18,6 trilhões de dóla-
res e o da China de 11,2 tri-
lhões. O orçamento de defe-
sa dos EUA para 2023 foi de 
858 bilhões, 10% maior que 
o ano anterior, e da China, 
224 bilhões de dólares, 7,2% 

maior que 2022. Impulsio-
nam a economia, mas mos-
tra preparo para uma guer-
ra futura. O orçamento da 
NASA foi de 23,5 bilhões de 
dólares (2022), fora os inves-

timentos das empresas pri-
vadas, da Agência Chinesa 
11,7 (2021). Espaço e Defe-
sa são impulsionadores de 
tecnologia. Pode-se questio-
nar, mas é melhor que cons-
truir pontes que ligam na-
da a lugar nenhum!

A economia chinesa é 
impulsionada por investi-
mento em infraestrutura, 
como estradas, pontes, fer-
rovias e portos, exporta-
ções, pesquisa e desenvol-
vimento, com prioridade 
na tecnologia da informa-
ção, energias renováveis e 
biotecnologia. E ainda mo-
radias, bens de consumo e 
serviços. Claro, requeren-
do mão de obra (barata) que 
passa por qualificação (edu-
cação) e geração de riqueza 
(muito melhor que receber 
bolsa disso ou daquilo e fi-
car em casa).

A economia dos Esta-
dos Unidos é impulsionada 
principalmente pelo consu-
mo doméstico que tem aces-
so ao crédito e a renda alta. 
As compras governamentais 

já citadas. Empresas como do 
Vale do Silício contribuem 
por meio do desenvolvimen-
to de novos produtos, proces-
sos e serviços.

Creio que os políticos 
brasileiros deveriam ter 
vergonha de se declarar pa-
triota, mas adotar medidas 
despatriotas como testemu-
nhamos. Deveriam reunir-
-se em um Fórum para o 
Progresso do Brasil, anali-
sar os modelos chinês, ame-
ricano e brasileiro (que da-
va certo), e criar políticas de 
estado que façam o país ser 
o gigante que merece ser.

MARIO EUGENIO SATURNO é 

Tecnologista Sênior do Instituto 

Nacional de Pesquisas Espaciais 

(INPE) e congregado mariano 

(mariosaturno@uol.com.br)

Modelo chinês ou americano?

O Brasil parece 
muito com a 
China, estado 
centralizador  
e investidor

 MARIO 

EUGÊNIO 

SATURNO  
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O presidente da Câma-
ra de Jundiaí, vereador Al-
bino (PL), solicitou à Dele-
gacia Seccional de Jundiaí 
a abertura de um inquérito 
policial de crime contra o 
consumidor contra a Com-
panhia Piratininga de Força 
e Luz (CPFL). A razão da de-
núncia são os inúmeros pro-
blemas com o fornecimento 
de energia elétrico registra-
dos no município em 2023, 
como interrupção e demora 
para restabelecimento.

“Houve quedas constan-
tes de energia em Jundiaí e a 
reclamação foi geral. O que 
queremos é apurar se houve 
crime contra o consumidor, 
porque a CPFL precisa me-
lhorar os serviços presta-
dos”, explica o parlamentar.

De acordo com Albino, 
no início de janeiro ele rece-
beu resposta da Polícia Civil, 
por meio da Delegacia de In-
vestigações Gerais (DIG), de 
que foi instaurado o inquéri-
to contra a concessionária de 
energia elétrica. O vereador 
afirma que as investigações 
vão envolver também o Pro-
con, para onde grande parte 
das reclamações dos muníci-
pes foi encaminhada. Segun-
do ele, a entidade possui uma 
“relação de consumo” que 

pode contribuir para mapear 
as interrupções no forneci-
mento de energia na cidade.

O vereador frisa ainda 
que haverá uma investiga-
ção sobre eventuais danos 
morais sofridos por parte dos 
consumidores, especialmen-
te os que tiveram prejuízo fi-
nanceiro decorrente das osci-
lações de energia elétrica em 
suas residências ou estabele-
cimentos comerciais. “Uma 
geladeira que queima em um 

restaurante, por exemplo, le-
va à perda de alimentos e de 
bebidas. Existe um dano mo-
ral aí, que é o prejuízo e todo 
o transtorno que tudo isso 
envolve. E esse consumidor 
precisa ser ressarcido.”

Procurada pela reporta-
gem do Jornal de Jundiaí, a 
CPFL informou, por meio 
de nota, que “está à dispo-
sição da Câmara de Jundiaí 
para os esclarecimentos ne-
cessários”.

Presidente Albino solicita 
inquérito policial contra CPFL

QUEDAS DE ENERGIA Vereador de Jundiaí pediu à Delegacia Seccional de Jundiaí investigação sobre crimes contra o consumidor

REPRODUÇÃO/YOUTUBE

Albino acionou Delegacia Seccional após reclamações de consumidores; danos morais serão investigados para avaliar ressarcimento

MARIANA MEIRA
mmeira@jj.com.br

Pouco mais de um ano 
depois de o governo federal 
declarar emergência em saú-
de pública e expulsar invaso-
res da Terra Indígena Yano-
mami (TIY), a maior do país, 
o garimpo ilegal na área so-
freu uma desaceleração. Ape-
sar disso, as atividades crimi-
nosas não apenas continuam 
ocorrendo, como inviabili-
zam o atendimento de saúde 
da população, que mantém 
baixa cobertura vacinal, pa-
dece de problemas de saúde 
e mortes por doenças tratá-
veis, além de sofrer intimida-
ções, afetando o trabalho dos 
profissionais de saúde.

As conclusões constam de 
nota técnica da Hutukara As-
sociação Yanomami, publica-
da nesta sexta-feira (26). Se-
gundo os dados apresentados 
pela entidade, a área total im-
pactada pelo garimpo na ter-
ra indígena cresceu cerca de 
7% em 2023, atingindo um 
total de 5.432 hectares. 

Esse número representa de-
saceleração significativa na ta-
xa de crescimento da área de-
gradada, mas ainda é fator de 
desestabilização do atendi-
mento de saúde da população. 
No território, o modelo de saú-
de foi estabelecido para prever 
a presença permanente de fun-
cionários nas unidades básicas 
de Saúde e visitas frequentes às 
comunidades mais distantes.  

Da Agência Brasil

Garimpo 
desacelera, 
mas dificulta 
saúde plena

POVO YANOMAMI

O prefeito do município 
de Indaiatuba, Nilson Gas-
par, foi citado mais uma vez 
pela imprensa local. Após es-
cândalos envolvendo a con-
denação que ele sofreu por 
parte do Tribunal de Justiça 
do Estado de São Paulo (TJ-
-SP), que acarretou em perda 

de sua função pública, o che-
fe do Executivo agora é criti-
cado por pais de portadores 
de TEA (Transtorno do Es-
pectro Autista) da cidade.

Conforme mostrou o Jor-
nal Exemplo, famílias de es-
tudantes com TEA realizaram 
uma manifestação em frente à 

sede da prefeitura por conta da 
perda de direitos, na cidade, de 
seus filhos. Segundo o veículo, 
os munícipes foram surpreen-
didos com a decisão da Secre-
taria de Educação de limitar o 
atendimento de pessoas com o 
transtorno. 

O jornal ouviu um grupo 

de mães e pais de alunos que 
chegaram a conversar com o 
Secretário de Educação, Ed-
vilson Cardoso Rafaeta. Se-
gundo uma publicação, uma 
dessas responsáveis teria ou-
vido do secretário que “o au-
tista com 14 anos já não se de-
senvolve mais”.

Indaiatuba é alvo de polêmica de novo
RECLAMAÇÕES NA EDUCAÇÃO

PELA ORDEM
123 Milhas: 
Justiça retoma 
processo
A Justiça suspendeu 

novamente a recuperação 

judicial da 123 Milhas. 

O processo tinha sido 

retomado em dezembro 

passado por decisão do Tri-

bunal de Justiça de Minas 

Gerais (TJMG). A suspensão 

da recuperação judicial 

deve ser mantida até deci-

são em segunda instância 

sobre a constatação prévia 

das empresas e os adminis-

tradores judiciais. Com as 

suspensões, a 123 Milhas 

ainda não apresentou 

o plano de recuperação 

judicial.

Acordo de 
cessar-fogo 
avança em Gaza
As negociações sobre um 

acordo para cessar-fogo 

em Gaza, visando levar 

mais ajuda para o enclave 

palestino e a libertação 

de reféns israelenses, têm 

avançado, disse o secretá-

rio britânico de Relações 

Exteriores, David Cameron, 

à Reuters, em entrevista 

nesta sexta-feira (26). O 

cenário acompanha uma 

pressão internacional para 

libertar os reféns israelen-

ses feitos pelo grupo 

Hamas, que governa Gaza, 

em troca de uma pausa nas 

hostilidades e da liberta-

ção de prisioneiros palesti-

nos mantidos em Israel. 

R$ 200 do ensino 
médio, R$ 200 do Enem
O governo Lula (PT) definiu, em 

decreto assinado nesta sexta-

-feira (26), as regras do progra-

ma federal que vai pagar bolsas 

e uma poupança para manter 

alunos pobres no ensino médio. 

O projeto foi batizado de Pé 

de Meia. Alunos de famílias 

beneficiárias do Bolsa Família 

vão receber uma bolsa mensal 

de R$ 200 para não sair da 

escola. O programa ainda prevê 

uma poupança com depósitos 

anuais, de R$ 1.000, cujo valor 

total só poderá ser sacado ao 

fim do ensino médio.

Ações disparam com 
saída de Mantega
As ações da Vale aceleraram 

o movimento de alta perto 

das 13h30 desta sexta-feira 

(26) com a notícia de que o 

presidente Luiz Inácio Lula de 

Silva (PT) desistiu de empla-

car o seu ex-ministro Guido 

Mantega na presidência da 

mineradora. A ideia do gover-

no é que isso seja interpre-

tado como uma sinalização 

para a mineradora privada 

escolher um outro nome para 

o cargo de presidente. A mine-

radora privada começou a 

debater nesta semana sobre 

o comando da companhia nos 

próximos três anos.

Louveira reforça lei 
sobre cartazes
A Prefeitura de Louveira 

está reforçando em seus 

canais a Lei nº 2.912, de 18 de 

outubro de 2023, que trata 

de colagens de materiais de 

propaganda em postes ou 

quaisquer outros equipamen-

tos públicos. A multa é de R$ 1 

mil, podendo dobrar de valor 

para casos reincidentes.

Começam 
inscrições para 
transporte
Começam na segunda-feira 

(29) as inscrições para o 

auxílio-transporte 2024 no 

município de Cabreúva. O 

benefício será concedido 

entre os meses de março a 

dezembro (até o dia 10 de 

cada mês), variando de R$ 

138 a R$ 230 proporcional-

mente ao número de dias 

de estudo, e será deposi-

tado somente por meio da 

chave Pix no CPF do aluno 

em qualquer banco. 

DIVULGAÇÃO

‘Aumigo’ é informalmente considerado um símbolo nacional

DIVULGAÇÃO

Agentes apreenderam eletrônicos em endereços de Ramagem

Antes que a gente 
perca esse jovem 

para o crime 
organizado, para 
a droga, estamos 

tentando recuperá-
lo para o seu país, 
para sua família

Luís Inácio Lula da Silva

presidente da República, ontem (26), 
sobre investimentos com educação 

Vira-lata caramelo está perto de virar patrimônio

Governo Lula avalia demitir cúpula da Abin

Informalmente considerado um símbolo nacional, o famoso “vira-la-

ta caramelo” pode ser reconhecido legalmente como manifestação 

cultural imaterial do País. Isso porque há um projeto tramitando na 

Câmara dos Deputados desde abril de 2023, que já foi aprovado na 

Comissão de Cultura e deve seguir para a Constituição e Justiça e de 

Cidadania (CCJ) depois do recesso parlamentar. Se aprovado por ela, o 

texto será encaminhado para apreciação final do Senado.

O governo Lula avalia a demissão da cúpula da Abin após o 

avanço das investigações da Polícia Federal apontando que 

haveria um conluio da atual gestão para blindar investigados 

por participação em um esquema de espionagem ilegal, a cha-

mada “Abin Paralela”. Nesta quinta-feira (25), agentes apreen-

deram quatro computadores, seis celulares e 20 pen drives em 

endereços do deputado federal Alexandre Ramagem (PL-RJ), 

ex-diretor-geral da agência no governo Bolsonaro.

DIVULGAÇÃO

Prefeito Nilson Gaspar sofre críticas por famílias de alunos com TEA

DANIEL TEGON POLLI

Chuvas na cidade acarretaram sequência de interrupção de energia
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Guardas municipais da 
Ronda Ostensiva Munici-
pal (Romu) detiveram três 
homens, em Itatiba, entre o 
final da noite de terça-feira 
(23) e madrugada de quar-
ta-feira (24), por um assal-
to a residência em que as ví-
timas - um casal de idosos 
-, foram torturadas fisica-
mente e psicologicamente 
por cerca de duas horas pa-
ra que dissessem onde ha-
via objetos de valor na ca-
sa. Carros, joias, celulares, 
dinheiro e outros produtos 
roubados pelo bando, foram 
recuperados pelos GMs, em 
ação conjunta com a Polícia 
Militar do 49º Batalhão. No 
Plantão Policial, o delegado 
Rodrigo Carvalhaes pren-
deu o trio em flagrante e re-
presentou pela prisão pre-
ventiva de todos eles.

A PM foi informada so-
bre um roubo a residên-
cia ocorrido na cidade, em 
que os moradores (ela de 61 
anos e ele de 60), haviam si-
do agredidos a socos e pon-
tapés, além de terem sido 
amarrados pelos crimino-
sos. A informação foi com-
partilhada também com 
a GM, para que um cer-
co policial fosse montado 
na cidade com objetivo de 
aumentar as chances de lo-
calização e prisão dos ban-
didos, bem como para re-
cuperar dois veículos (um 
Creta e um Escort) e outros 
produtos roubados.

Enquanto patrulhava, 

uma equipe da Romu - for-
mada pelos agentes Zaran-
tonello, Jeferson, Mendes e 
Marcos -, recebeu novas in-
formações, de que o Creta 
havia sido visto circulan-
do pela avenida Nossa Se-
nhora das Graças, enquan-
to o Ecosport trafegava 
pela avenida Vicente Ca-
talani. As informações da-
vam conta, ainda, de que 
o Creta estava sendo escol-
tado por um HB20 branco, 
possivelmente envolvido 
na ação criminosa. Em de-
corrência disso, os agentes 
se dirigiram à estrada Adol-
fo Pecoralli, onde visualiza-
ram o referido HB20 para-
do no meio da via, com os 
faróis acesos e o motor liga-
do. Ao se aproximarem, os 

GMs emitiram sinais sono-
ros e luminosos dando or-
dem para que os ocupan-
tes desembarcassem, mas o 
condutor acelerou e empre-
endeu fuga, dando início a 
uma perseguição.

Não muito tempo depois 
eles desistiram de fugir, pa-
raram o carro e desceram 
gritando; “perdi, perdi, per-
di” - haviam três homens 
no veículo.

Os agentes fizeram a 
abordagem e, durante re-
vista pessoal, encontraram 
dois anéis, um brinco, além 
de moedas variadas e uma 
cédula de dois reais (com 
um deles); R$ 17 (com outro 
suspeito) e, no carro, encon-
traram uma pequena bol-
sa contendo maquiagem fe-

minina e duas luvas pretas. 
Posteriormente, os guardas 
fizeram fotografias desses 
objetos e encaminharam às 
vítimas, que reconheceram 
serem de sua propriedade, 
com exceção das luvas.

Ao serem questionados, 
os três confessaram ter in-
vadido a residência das ví-
timas para praticar o assal-
to, contudo se recusaram a 
revelar o paradeiro dos de-
mais objetos roubados e 
dos carros utilizados na fu-
ga. “Limitaram-se a afirmar 
que o crime havia sido co-
metido por quatro pessoas 
que entraram na casa das 
vítimas, além de um mo-
torista de fuga. Já o condu-
tor do HB20 admitiu não ter 
participado diretamente do 

assalto, mas decla-
rou que sua função 
era buscar os de-
mais integrantes 
utilizando”, disse 
Zarantonello, du-
rante registro da 
ocorrência.

Todos foram 
conduzidos ao 
plantão policial, 
onde um deles aca-
bou por indicar o 
local onde foram 
abandonados o 
Creta e o Ecosport 
das vítimas. Após 
diligências nos en-
dereços indicados, 
outra equipe da 
Guarda Municipal 
localizou os car-
ros, no entanto ne-
nhum dos veículos 
estava em condi-

ções de passar por perícia.

FLAGRANTE E PREVENTIVA

No Plantão Policial, o 
delegado Carvalhaes con-
cluiu por prender o ban-
do em flagrante por roubo 
e também representar pe-
la preventiva e todos eles. 
“Nessa fase de apuração 
preliminar, considero con-
figurado o estado flagran-
cial... eis que os indiciados 
foram encontrados, logo 
depois, em situação que faz 
presumir serem eles os au-
tores da subtração dos bens 
de propriedade das vítimas, 
cujo delito fora praticado 
mediante grave ameaça, 
consistente em exibir ar-
ma de fogo (não apreendi-
da nos autos), violência físi-

ca, em concurso de agentes 
(cinco integrantes, dois ain-
da não identificados) e me-
diante restrição de liberda-
de da vítima por horas. Essa 
conduta se amolda, em te-
se, ao crime de roubo majo-
rado. A prisão em flagrante 
fora decretada em razão das 
circunstâncias da abordagem, 
do depoimento dos guardas 
municipais, tudo devida-
mente corroborado pelas 
declarações das vítimas”.

Sobre a preventiva, o 
delegado registrou: “a se-
gregação cautelar é abso-
lutamente imprescindível 
à garantia da ordem públi-
ca. Trata-se de crime reves-
tido de especial gravida-
de em concreto, porquanto 
praticado por agentes com 
emprego de arma de fo-
go e violência física con-
tra as vítimas, as quais fi-
caram refém (amarradas 
e com mordaças) por apro-
ximadamente duas horas. 
Assim, além do prejuízo fi-
nanceiro, as vítimas certa-
mente permanecerão com 
eternas sequelas psicológi-
cas causadas pelas condu-
tas criminosas”.

Desta forma eles foram 
levados para o Centro de 
Triagem de Campo Limpo 
Paulista, para aguardar a 
audiência de custódia.

APOIO

No apoio e cerco poli-
cial estiveram as equipes: 
PMs cabo Bertoloto e sol-
dado Peclat; e GMs Lean-
dro e Diego; Gracione e Ne-
ris; e Julio e Ailan.

Idosos são agredidos, amarrados 
e amordaçados durante roubo

ITATIBA Durante o assalto o casal de idosos foi agredido, ameaçado, amarrado e amordaçado; a prisão foi deita por GMs, em ação com a PM

DIVULGAÇÃO

Os suspeitos chegaram a tentar fuga e houve perseguição, até que se renderam

FÁBIO ESTEVAM

festevam@jj.com.br

NECROLOGIA

GERALDO ROMUALDO DE 
TOLEDO, de 80 anos, casado. 
Sepultada em Campo Limpo 
Paulista.

SILVANA FÉLIX DA CRUZ, de 
66 anos, casada. Sepultada 
no Cemitério Nossa Senhora 
do Montenegro.

CRISTIANE DA SILVA, de 50 
anos, casada. Sepultada 

no Cemitério Memorial 
Parque da Paz.

ANGELINA ZATTI DOME-
NEGHETE, de 84 anos, 
viúva. Sepultada no Ce-
mitério Memorial Parque 
da Paz

O Velório Municipal infor-
mou sobre 4 óbitos, autori-
zado pelas famílias.

Guardas municipais de 
Operações com Cães prende-
ram um homem por tráfico 
de drogas na tarde desta sex-
ta-feira (26), no bairro Jundiaí 
Mirim, em Jundiaí. Com ele 
foram apreendidas dezenas 
de porções de entorpecentes, 
além de dinheiro. Esta é a se-
gunda prisão feita pela equi-
pe de Operações com Cães, 

neste mesmo ponto de tráfi-
co, em apenas uma semana.

Os GMs Julio, Gonçalo e 
Marco (com o k9 Barak), esta-
vam em patrulhamento pró-
ximo à Escola Municipal de 
Ensino Básico (Emeb) Maria 
Aparecida de Souza Ramos, 
quando, em um local conhe-
cido como ponto de venda 
de drogas (conhecido como 

Granja), visualizaram dois 
homens em atitude suspeita, 
sendo que um deles segurava 
duas sacolas transparentes.

Ao notarem a chegada 
da viatura, ambos corre-
ram para direções opostas, 
sendo que o que estava com 
as sacolas foi perseguido 
e detido. Com ele os guar-
das encontraram quase 100 

porções de drogas entre co-
caína e crack, e R$ 209,35.

Desta forma ele foi con-
duzido à Central de Fla-
grantes, onde foi preso por 
tráfico, sendo então enca-
minhado ao Centro de Tria-
gem de Campo Limpo Pau-
lista, onde vai aguardar a 
audiência de custódia, a ser 
realizada neste sábado (27).

Homem é preso por GMs na 
‘Granja’ com drogas e dinheiro

JUNDIAÍ MIRIM
DIVULGAÇÃO

As drogas foram apreendias e o homem acabou preso em flagrante
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Consolidado como prin-
cipal evento turístico de 
Jundiaí, a 39ª Festa da Uva e 
10ª Expo Vinhos de Jundiaí 
(2024) registrou aumento na 
ocupação hoteleira da cida-
de durante os dois primeiros 
finais de semana do evento. 
Segundo pesquisa realizada 
pela Unidade de Agronegó-
cio, Abastecimento e Turis-
mo (UGAAT), por meio do 
Departamento de Turismo, 
87,5% dos hotéis de Jundiaí 
registraram visitantes para a 
Festa da Uva.

Além do dado expressi-
vo, 62,5% dos hotéis regis-
traram alta na ocupação se 
comparado aos finais de se-
mana comuns. A pesquisa 
foi realizada junto aos prin-
cipais hotéis da cidade. “É 
importante frisar ainda que 
os visitantes e turistas mo-
vimentam não apenas os ex-
positores da festa e o ramo 
hoteleiro, mas também os 
postos de gasolinas, super-
mercados, padarias e pra-
ticamente todo o setor de 
serviços. É uma cadeia to-
da que é impactada durante 
esses quatro finais de sema-

na da festa”, disse o gestor da 
UGAAT, Eduardo Alvarez.

Segundo a pesquisa, 
87,5% dos visitantes que de-
clararam a ida à Festa da Uva 
eram turistas e famílias. Até 
agora, quase 110 mil pesso-
as passaram pelo Parque da 
Uva nos dois finais de sema-
na de evento, para aproveitar 
as diversas atrações culturais, 
gastronômicas e da produção 
agrícola e artesanal de Jun-
diaí. No último final de sema-
na, visitantes de 198 cidades, 
21 estados e do Distrito Fede-
ral, além de vários países, co-
mo Alemanha, Portugal, Co-
reia do Sul, Canadá, Estados 
Unidos, Bélgica e Paraguai, 
participaram da Festa.

“Nós temos recebido um 
feedback muito positivo das 
pessoas que visitam a Fes-
ta da Uva. Por isso, os turis-
tas têm a tendência de, após 
visitarem a Festa, retorna-
rem ao longo do ano, o que 
garante o efeito positivo da 
Festa a médio prazo, princi-
palmente com impacto nas 
Rotas Turísticas da cidade, 
que são oito”, lembra a dire-
tora de Turismo de Jundiaí, 

Marcela Moro.
A 39ª Festa da Uva e 10ª 

Expo Vinhos segue pelos 
dias 26, 27 e 28 de janeiro e 2, 
3 e 4 de fevereiro – às sextas-
-feiras, das 18h às 22h; aos sá-
bados, das 10h às 22h; e aos 
domingos das 10h às 21h. A 
entrada é gratuita e, como 
ação solidária, é sugerida a 
doação de alimentos não pe-
recíveis, revertidos ao Fun-
do Social de Solidariedade 
(FUNSS). Os visitantes po-
derão contar com estaciona-
mento gratuito, no Paço Mu-
nicipal, com transporte por 
vans – aos sábados (das 9h 
às 23h) e domingos (das 9h 
às 22h) – com saídas a cada 
20 minutos, também de gra-
ça, até o Parque. O transporte 
também é oferecido na volta.

Já para quem vai usar o 
transporte coletivo, em to-
dos os domingos da festa ha-
verá a tarifa social, de R$ 1. 
Também foi criada uma li-
nha exclusiva (308 – Termi-
nal Central/Festa da Uva), 
que sairá a cada quinze mi-
nutos, conforme demanda. 
As outras linhas permanece-
rão com o itinerário original.

87,5% dos hotéis 
registraram visitantes

FESTA DA UVA

Divulgação

Além do dado, 62,5% dos hotéis registraram alta na ocupação se comparado aos fins de semana comuns

Giulianna Comin Dai-
neze, 18 anos, diagnosti-
cada com a rara Síndrome 
Postural Ortostática Taqui-
cardizante (POTS), necessi-
ta de tratamento adequado. 
Contudo, o custo das fisiote-
rapias específicas para o siste-
ma nervoso central, são altos, 
chegando a 25 mil reais.

A jovem, que criou uma 
“vakinha” para ajudar a 
custear os exames, conta 
que o diagnóstico demo-
rou quase três anos. “Aos 
16 anos, diagnosticaram 
meu autismo leve. Durante 
a pandemia, tive Covid-19, 
seguido por instabilida-
de corporal e batimentos 
acelerados. Após inúme-
ras consultas, diagnostica-
ram ansiedade devido ao 
autismo. Em 2023, ao iden-
tificar através da internet 
sintomas semelhantes aos 
da POTS, como por exem-
plo, meu coração aceleran-
do ao mudar de postura, fo-
mos ao médico. O exame 
‘Tilt Test’ que diagnosticou 
a síndrome.”

A POTS é uma condição 
incapacitante, a qual a dis-
função do sistema nervoso 
central interfere no fluxo 
sanguíneo, tornando-o irre-
gular. “O tratamento básico 
consiste em exercícios físi-
cos, consumo maior de sal, 
e consumo de bebidas com 
eletrólitos (minerais que 
circulam no organismo). 
Como a síndrome está mui-
to desregulada, os trata-
mentos básicos não dão re-
sultados. A clínica que irei 
tratar é a única paramenta-
da para isso no Brasil, a IN-
TEF”, explica.

Agora, os procedimentos 
especializados, como ses-
sões de teslaterapia, neuro-

modulação transcraniana, 
estimulação vagal e tecarte-
rapia serão necessários.

A ideia da vakinha sur-
giu pelo motivo da jovem 
precisar do tratamento o 
quanto antes. “Eu mesma 
pensei em criar, para que to-
dos pudessem auxiliar neste 
momento, pois toda a nossa 
reserva financeira foi gasta 
em exames e médicos parti-

culares. O valor, somente do 
tratamento, é 25 mil, fora to-
dos os custos de transporte e 
outros medicamentos.”

COMO AJUDAR?
As pessoas podem aju-

dar Giulianna comparti-
lhando a vakinha ou doan-
do um valor através do site 
https://www.vakinha.com.
br/4396035.

Jovem precisa de R$ 25 mil 
para tratamento de síndrome

VAKINHA

ARQUIVO PESSOAL

Giulianna conta que o diagnóstico da síndrome demorou três anos

Os pequenos e microem-
preendedores convocados pa-
ra participação na 2ª FENS 
nos Bairros – Regiões Leste e 
Nordeste participam do sor-
teio dos estandes, na próxima 
segunda-feira (29), às 18h30, 
no auditório do Paço Muni-
cipal. Este é o último passo 
antes do evento, que aconte-
ce entre os dias 23 e 25 de fe-
vereiro, no salão da Paróquia 
Sagrado Coração de Jesus, no 
bairro Colônia.

A presença dos inscritos 
na reunião é obrigatória, sob 
pena de desclassificação do 
interessado – conforme de-
fine o edital de chamamen-
to público – aberto de 22 de 
dezembro a 15 de janeiro pa-
ra as pré-inscrições. A FENS 
nos Bairros é uma iniciati-
va da Prefeitura de Jundiaí 
e faz parte das ferramentas 
do Programa Jundiaí Empre-
endedora no fomento ao em-
preendedorismo e apoio aos 
pequenos e microempreen-
dedores da cidade.

Em outubro do ano pas-
sado, a FENS nos Bairros fez 
a estreia na região Oeste e le-
vou mais de 5 mil pessoas à 
paróquia São João Bosco

O evento é totalmente 
custeado pelo poder público. 
Além de produtos e serviços, 
haverá praça de alimentação 
no local, com pratos produzi-
dos pelos voluntários da pa-

róquia – os mesmos que or-
ganizam a tradicional Festa 
Italiana. “Estamos abertos a 
construir algo sempre me-
lhor. O programa Jundiaí Em-
preendedora é um modelo de 
sucesso para o Brasil e essa 
iniciativa é importante, por-
que a circulação dos recursos 
fica na cidade, gera empregos 
e renda”, destacou o prefeito 
Luiz Fernando Machado.

SUCESSO
A FENS teve início em 

agosto de 2022 e quatro edi-
ções já foram realizadas no 
Parque Comendador Antônio 
Carbonari (Parque da Uva). Os 
números mostram, inclusive, 
o sucesso da feira: mais de R$ 5 
milhões em movimentação fi-

nanceira dos expositores, com 
público superior de 100 mil 
pessoas e mais de 1,5 mil pe-
quenos e microempreendedo-
res participantes.

A 5ª e 6ª edições já estão 
com a pré-inscrição aberta pa-
ra expositores (MEI, ME ou 
EPP), que pode ser feita pelo 
portal Jundiaí Empreendedo-
ra. “Essa oportunidade para 
que as famílias empreende-
doras possam apresentar pro-
dutos e serviços à população é 
uma forma de prestigiar o co-
mércio dos bairros e também 
projetar os expositores no lo-
cal onde eles moram e têm 
seus negócios. A primeira ex-
periência que tivemos com a 
FENS nos Bairros, na região 
Oeste da cidade, foi muito boa 

e agora é a vez das regiões Les-
te e Nordeste participarem 
desta iniciativa”, comentou Sa-
mi Mansour, gestor da Unida-
de de Desenvolvimento Eco-
nômico, Ciência e Tecnologia 
(responsável pela FENS).

SERVIÇO
Data: 23, 24 e 25 de fevereiro

Horário: sexta das 18h às 

22h; sábado das 9h às 22h e 

domingo das 9h às 22h

Local: salão da Paróquia 

Sagrado Coração de Jesus 

– rua Humberto Primeiro, 

103, Colônia. Entrada e 

estacionamento: gratuitos

Quem participa: pequenos 

e microempreendedores de 

produtos e serviços da Região 

Leste e Nordeste de Jundiaí

Sorteio dos estandes para 
a 2ª FENS nos Bairros

EMPREENDEDOR A presença dos inscritos na reunião é obrigatória, sob pena de desclassificação

REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

Divulgação

Este é o último passo antes do evento, que acontece entre os dias 23 e 25 de fevereiro

Febre repentina, dor no 
corpo, nas juntas, atrás dos 
olhos e até manchas ver-
melhas na pele. Esses são 
os sintomas mais comuns 
das arboviroses dengue, 
zika e chicungunya, que 
estão em plena época de 
expansão com os dias de 
calor e chuvas. Para evitar 
as doenças e seus agravos – 
inclusive a morte – é essen-
cial eliminar das residên-
cias e quintais qualquer 
recipiente que possa acu-
mular água e servir para 
criadouro do mosquito Ae-
des aegypti, o transmissor 
das doenças.

De acordo com o bole-
tim epidemiológico atuali-
zado nesta sexta-feira (26), 
Jundiaí contabiliza 74 ca-
sos positivos para dengue, 
sendo 55 autóctones. Ain-
da há um caso suspeito pa-

ra chikungunya e um para 
zika. “Em uma semana ti-
vemos o aumento de 58% 
no número de casos, no ge-
ral, passando e 50 para 74. 
Isso significa que o mos-
quito está em circulação. O 
combate é preventivo, eli-
minando os possíveis lo-
cais que acumulem água 
e se transformem em cria-
douro”, reforça a biomédi-
ca da Vigilância em Saúde 
Ambiental (Visam), Ana 
Lúcia de Castro Silva.

A Prefeitura de Jundiaí, 
a partir da Unidade de Ges-
tão de Promoção da Saúde 
(UGPS), em parceria com a 
Companhia de Informáti-
ca de Jundiaí (Cijun), dispo-
nibilizam painel epidemio-
lógico das arboviroses com 
informações atualizadas 
semanalmente relativas ao 
cenário da cidade.

Jundiaí contabiliza 
74 casos positivos 
para dengue

ARBOVIROSE

Divulgação

Eliminar os pratos dos vasos e demais recipientes é primordial



 Vendo lindo apar-

tamento alto padrão

em perfeito estado de 

conservação. Edifício 

Itália Carletti. Locali-

zação nobre. 160m2, 

3suítes, 1closet, Área 

de serviço c/ despen-

sa. Repleto de armá-

rios embutidos. Opor-

tunidade única! R$ 

999.000,00. Tr: (11) 

97101-7641

EMPREGOS, IMÓVEIS & OPORTUNIDADES
SÁBADO, 27 DE JANEIRO DE 2024 

 Vendo Onix 2013 

1.4 LTZ completo

bateria, garantia, óti-

mo estado R$ 45 mil, 

Aceito carro menor 

valor até R$20 mil. 

Tr(11) 97057-2515

 Contrata-se auxiliar 

de cabeleireiro telefone 

e WhatsApp 9 9961 

2468 Jundiaí próximo 

ao centro.
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CULTURA & THÉO
RETORNO CINEMA

Justin Timberlake lança 
música e confirma turnê

Wonka chega às 
plataformas digitais

Justin Timberlake lançou “Selfish” 

e em entrevistas ao “The Tonight 

Show with Jimmy Fallon”, anunciou 

que vai sair em turnê em abril.

Sucesso nas bilheterias mundiais, 

“Wonka” já está disponível para aluguel e 

compra nas plataformas digitais (YouTube, 

Apple TV, Google Play e Prime Video).

Divulgação Divulgação

HORÓSCOPO

ÁRIES
A simpatia entre as pessoas é es-
pontânea, mas há também um 
jogo de interesses por trás dos 
bastidores que precisa ser apro-
veitado por você, para satisfazer 
alguns anseios que, sem essas 
pessoas, seria impossível.

TOURO
A melhor forma de você con-
vencer alguém a fazer algo é 
através do exemplo, mas há 
de ser uma estratégia muito 
bem elaborada, para que a 
pessoa em questão não tenha 
lugar a dúvida de que a men-
sagem é para ela.

GÊMEOS
Suas digitais estarão impres-
sas para todo mundo ver e 
compreender, portanto, não 
gaste energia mental na ten-
tativa de ocultar seus movi-
mentos, ou fazer parecer que 
vai para um lado enquanto vai 
para outro.

CÂNCER
Cultive relacionamentos que ali-
viem o trabalho, e tome distância 
das pessoas que dão trabalho a 
você, e não no sentido prático, 
mas no da moralidade. Relacio-
namentos de colaboração mu-
tua são preciosos, valorize.

LEÃO
Quando as pessoas fazem algo 
bem parece ser fácil em suas 
mãos, e elas motivam a tomar 
iniciativas, mas aí a alma se de-
para com que para ser tão fácil 
quanto parece, é preciso muito 
treinamento e sacrifício. É assim.

VIRGEM
Quando há alegria, até as coisas 
complicadas se tornam simples,  
ou pelo menos são tão diverti-
das que nem parece que sejam 
difíceis. Agora, quando não há 
alegria na respiração, até as coi-
sas banais se complicam.

LIBRA
É bom agir evitando ao máxi-
mo ofender quem quer que 
seja, porque todo mundo, por 
mais que cometa erros, mere-
ce compreensão e tolerância. 
Há momentos, no entanto, em 
que é preciso agir com urgên-
cia, doa a quem doer.

ESCORPIÃO
O momento é de contrastes, 
porque ainda que estejam em 
andamento situações de mui-
to boa vontade e de alegria, sua 
alma se inclina a apontar erros 
e criticar a atuação alheia. Me-
lhor você corrigir isso.

SAGITÁRIO
É preciso você calcular bem 
os recursos necessários para 
fazer o que pretende, porque 
agir improvisadamente pode-
ria até ser mais divertido do 
que fazer contas, mas no fim 
os resultados seriam contra-
producentes.

CAPRICÓRNIO
Agora é um daqueles momentos 
da vida em que, se você se atre-
ver a tomar as iniciativas perti-
nentes a cada caso, em busca 
de resultados, esses virão muito 
mais rapidamente do que pare-
ceria. É só experimentar.

AQUÁRIO
Cultive a boa vontade, inde-
pendentemente de receber 
agradecimentos por ela ou não, 
porque não se trata do que fica 
evidente para o mundo, mas da 
satisfação que sua alma sente 
por fazer o que é direito.

PEIXES
Há valores subjetivos que são 
mais valiosos que o dinheiro, 
daí que se diz que o dinheiro 
não compra tudo, e apesar de 
essa verdade ter sido vitupera-
da e distorcida, continua sen-
do o que ela é, uma verdade 
indiscutível.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

ANIVERSARIANTES

Alice Bergamo 

Mescollote, 

Leonardo 

Mazzali, Marlene 

Pincinato, Tarcisio 

Germano Lemos 

Filho e Vera Lucia 

Klinke Pandolfo

Com o objetivo de levar 
cada vez mais informação e 
entretenimento ao público, 
o Grupo JJ de Comunicação 
prepara-se para lançar o “Tu-
do Talk”, podcast semanal 
que promete trazer conver-
sas, análises e convidados 
especiais para enriquecer o 
debate cultural.

Os apresentadores por trás 
dos microfones são Álvaro Jú-
nior, 34 anos, e Lucas Anzolin, 
31 anos. “Nos conhecemos pe-
lo Instagram, no qual o Álvaro 
divulgava seu antigo canal no 
YouTube sobre espiritualida-

de. Como ambos estavam gra-
vando conteúdo, surgiu a ideia 
do podcast. A partir daí, come-
çou a estruturação. O ‘Tudo 
Talk’ teve seu primeiro episó-
dio no ar no dia 27 de janeiro 
de 2023”, conta Lucas.

O “Tudo Talk” tem como 
diferencial os temas que se-
rão abordados a cada episó-
dio. “A ideia, desde o começo, 
é abordar assuntos diversos, 
não limitando a nichos ou te-
mas específicos. Sempre com 
o foco de levar conteúdo e bo-
as histórias a quem escuta”, 
comenta Lucas.

Segundo Álvaro Júnior, 
além dos temas variados, o 
“Tudo Talk” promete surpre-

ender com a presença de con-
vidados especiais. “Desde 
astrólogo até consultores re-
nomados. Entrevistamos Pe-
dro do Zodíaco, o consultor 
em ESG (Ambiente, Social e 
Governança), Márcio Amazo-
nas e Tadashi Kadomoto, espi-
ritualista. Como os assuntos 
são diversos, os entrevistados 
também serão”, exemplifica. 

APRESENTADORES
Álvaro Junior começou 

a sua carreira na Comunica-
ção em 2015, protagonizan-
do alguns comerciais de TV. 
Esteve à frente como apresen-
tador em dois programas de 
turismo exibidos pela Rede 

Brasil e Record News e é cria-
dor de conteúdo de viagem, 
iniciando parceria com o JJ 
em janeiro, como colunista.

Já Lucas Anzolin, é tera-
peuta e instrutor de cursos e 
palestras que abordam temas 
ligados ao autoconhecimen-
to, constelação familiar, tera-
pias e bem-estar. Apresenta 
desde 2020 um programa se-
manal em rádio, ligado a sua 
área de atuação. Fará parte do 

time Difusora em fevereiro.
A estreia está marcada 

para 1º de fevereiro e o “Tu-
do Talk” pode ser conferi-
do todas as quintas-feiras no 
Instagram do Jornal de Jun-
diaí (@jornaldejundiai), no 
Portal JJ (www.jj.com.br), 
no Youtube (www.youtube.
com/@PortalJornaldeJun-
diai), além do site da Rádio 
Difusora 810 AM (radiodifu-
sorajundiai.com.br).

‘Tudo Talk’ é o novo 
podcast do grupo JJ

CULTURA Apresentadores do projeto são Álvaro Júnior e Lucas Anzolin

REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com

Divulgação

O “Tudo Talk” tem como diferencial os temas que serão abordados

DIVULGAÇÃO

O Dr. Tarcisio Germano de Lemos Filho 

ganha os abraços da esposa Gisele

Neste domingo, 28, às 
19h, o público confere a 
Música Popular da Selva de 
Concreto Brasileira da du-
pla Febre 90s.

Iniciado em 2021, o duo 
é formado pelo beatmaker 
e produtor jundiaiense So-
noTWS e pelo MC cario-
ca Puma PJL, que começou 
na música com 17 anos, re-
latando sua infância e ado-
lescência, e traz a eferves-
cência do rap underground 
(o boombap) e a cultura ur-

bana dos anos 90.
O show é gratuito e 

acontece na Área de Convi-
vência da unidade, com re-
tirada de ingressos 1h an-
tes, na Loja Sesc.

SERVIÇO
Data e horário: 28/1, domingo, 

às 19h

Duração estimada: 90 minutos

Local: Área de Convivência 

Classificação: 16 anos

Ingressos grátis, com 

retirada de ingressos 1h antes

Febre 90s se 
apresenta no Sesc

SELVA DE CONCRETO

DIVULGAÇÃO

O duo é formado pelo beatmaker e SonoTWS e pelo MC Puma PJL
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O Corinthians vai em 
busca da recuperação no 
Campeonato Paulista na 
noite de hoje (27), às 20h, 
quando visita o São Ber-
nardo, pela terceira rodada 
do Estadual. A partida terá 
transmissão da TNT Sports, 
na TV fechada, e da plata-
forma de streaming HBO 
Max, pela internet.

Para o compromisso, o 
técnico Mano Menezes de-
ve ter novidades no elenco 
disponível. No último trei-
no antes do confronto, os ga-
rotos Breno Bidon,   Kayke, 
Ryan, Higor, João Pedro 
Tchoca, Arthur Sousa e Léo 
Mana participaram das ati-
vidades entre os profi ssio-
nais e podem pintar na lista 
de relacionados para o duelo 
contra o São Bernardo.

Por outro lado, Mano se-
gue tendo problemas para 
escalar o time titular. O za-
gueiro Caetano sentiu um 
pequeno desconforto no in-
tervalo do confronto contra 
o Ituano e é dúvida, assim 
como Raul Gustavo, que es-
tá voltando de lesão no adu-
tor da coxa.

Além disso, o recém-con-
tratado Gustavo Henrique, 
ainda sem treinar com os 
companheiros, deve seguir 
como desfalque. As demais 

ausências são: Matheus Do-
nelli (Seleção pré-olímpi-
ca), Guilherme Biro (Seleção 
pré-olímpica) e Giovane (Se-
leção pré-olímpica).

Por fi m, o Corinthians 
corre para tentar regulari-
zar e inscrever o meio-cam-
pista Rodrigo Garro para 
que ele, enfi m, possa estre-
ar no novo clube.

RECUPERAÇÃO
O Timão chega de derro-

ta para o Ituano, por 1 a 0, 
fora de casa. Com o resulta-
do, a equipe fi gura na vice-

-liderança do Grupo C, com 
três pontos — empatada 
com o Red Bull Bragantino, 
mas atrás pelos gols marca-
dos. Mirassol (duas unida-
des) e Inter de Limeira (ze-
rada) completam a chave.

Do mesmo modo, o Ber-
nô também ocupa a segun-
da colocação do Grupo D, 
com quatro pontos conquis-
tados — atrás do São Paulo 
também pelo números de 
tentos anotados. Botafogo-
-SP, com três, e Novorizonti-
no, com um, também apare-
cem na chave.

Corinthians pode ter campeões 
contra o São Bernardo

CRIAS DA BASE

CORINTHIANS/RODRIGO COCA

Autor do gol na fi nal da Copinha, Kayke pode ser relacionado

O atacante Ferreira foi apre-

sentado oficialmente ontem 

(26) como reforço do São 

Paulo. Durante a entrevista 

coletiva, o atacante revelou 

ser Tricolor “desde o berço” 

e disse que se inspira em Da-

goberto e Luis Fabiano.

“Eu e meu irmão brincáva-

mos e falávamos que éra-

mos ou jogadores da época, 

como Luís Fabiano e Dago-

berto. Hoje é realização de 

um sonho”, comentou.

Ferreirinha também falou 

sobre sua saída do Grêmio 

e reforçou que quer cons-

truir uma história vitorio-

sa no São Paulo. “Sobre o 

protagonismo do Grêmio, 

já passou. Foi bonito, foi 

legal, mas acho que agora 

começa uma nova histó-

ria. Venho para somar e 

ajudar, da maneira como 

o professor preferir, come-

çando ou entrando ao de-

correr do jogo.”

FERREIRINHA REVELA 
INSPIRAÇÕES

NOTAS

O Botafogo acertou a 
contratação do atacante 
Luiz Henrique. O jogador 
de 23 anos, que atua pelo 
Real Betis, era alvo de Co-
rinthians, Flamengo e Flu-
minense, mas acertou com 
o Glorioso pelo valor de R$ 
106 milhões (cerca de 20 
milhões de euros).

Segundo o jornalis-
ta italiano Fabrizio Roma-
no, o jogador chegou a um 
acordo com o grupo de Jo-
hn Textor, dono da SAF do 
Botafogo e se tornará a con-
tratação mais cara da histó-
ria do Botafogo e a quinta 
maior do futebol brasileiro 
em valores corrigidos.

No vínculo assinado pe-
lo atacante, está prevista 
sua ida ao Lyon, clube fran-

cês que também pertence 
ao grupo de Textor, ainda 
sem prazo defi nido.

Nesta janela de transfe-
rências, Luiz Henrique foi 
cobiçado por Corinthians, 
Flamengo e Fluminense. O 
Timão, conforme dito por 
seu presidente Augusto Me-
lo, deixou a briga por con-
ta do “leilão” pelo atacante. 
O Tricolor Carioca, por sua 
vez, teve propostas recusa-
das pelo Real Betis.

Luiz Henrique foi reve-
lado pelo Fluminense e, em 
2022, comprado pelo Real Be-
tis. Depois de um bom início 
na Europa, o atacante perdeu 
a titularidade. Nesta tempo-
rada, ele acumula 20 apari-
ções, 10 como titular, com 
um gol e três assistências.

Botafogo contrata 
Luiz Henrique

R$ 106 MILHÕES

REPRODUÇÃO

O atacante será a contratação mais cara da história do Botafogo

O São Paulo recebe a Por-
tuguesa hoje, às 18h, no Mo-
rumbis, pela 3ª rodada do 
Campeonato Paulista. O 
Tricolor vem de empate em 
1 a 1 com o Mirassol, fora de 
casa. Já a Lusa foi derrotada 
pelo Red Bull Bragantino, 
por 2 a 1, no Canindé.

A partida entre São 
Paulo e Portuguesa se-
rá transmitida pela Cazé 
TV e Paulistão Play, am-
bos no YouTube.

Para essa partida, o téc-
nico Thiago Carpini deve-
rá contar com o retorno de 
Arboleda. O zagueiro des-
falcou o São Paulo nos pri-
meiros dois jogos do Cam-
peonato Paulista por estar 
cumprindo um cronograma 
especial de treinos para con-
trole de carga, visando evi-
tar qualquer risco de lesão.

Lucas, por sua vez, é dú-
vida. O atacante deixou o 
campo de maca na vitória 
por 3 a 1 sobre o Santo An-
dré alegando cãibras, não 
viajou para Mirassol e tam-
bém não treinou com seus 
companheiros na reapre-
sentação do elenco, na úl-

tima quinta-feira, no CT da 
Barra Funda.

Lucas Moura, James Ro-
dríguez, Rafi nha e Michel 
Araújo seguem realizando 
trabalhos personalizados 
para controle de carga. O 
primeiro é o único que tal-
vez possa aparecer em cam-

po na partida deste sábado, 
contra a Portuguesa. Os de-
mais só deverão voltar a ser 
relacionados no clássico da 
próxima terça-feira, contra 
o Corinthians, na Neo Quí-
mica Arena.

O São Paulo é o líder do 
Grupo D do Paulistão, com 

quatro pontos, à frente do 
São Bernardo por ter mais 
gols pró (4 contra 2). Já a 
Portuguesa é a segunda co-
locada do Grupo A, com 
três pontos, atrás do San-
tos, também com três, mas 
com um saldo de gols supe-
rior (1 contra 0).

São Paulo deve ter 
retorno de Arboleda

CONTRA A PORTUGUESA O São Paulo é o líder do Grupo D do Paulistão, com quatro pontos

DAS AGÊNCIAS
grupo.editores@jj.com.br

REPRODUÇÃO/ SÃO PAULO FC

O zagueiro equatoriano desfalcou o São Paulo nos primeiros dois jogos do Campeonato Paulista

EX-CORINTHIANS FIM DE UMA ERA

Aos 36, Rodriguinho 
anuncia aposentadoria

Klopp vai deixar o Liverpool 
ao fi m da temporada

O meia Rodriguinho anunciou sua

aposentadoria aos 36 anos. Ele teve 

passagens por Cuiabá, América-MG,

Corinthians, Grêmio, Cruzeiro e Bahia.

O técnico Jurgen Klopp anunciou que 

deixará o Liverpool ao final desta 

temporada. No clube desde 2015, Klopp 

afirmou que está “ficando sem energia”.

Klopp vai deixar o Liverpool 

O técnico Jurgen Klopp anunciou que 

temporada. No clube desde 2015, Klopp 

afirmou que está “ficando sem energia”.

REPRODUÇÃO

Bruno Rodrigues será des-
falque do Palmeiras nos próxi-
mos meses. O camisa 11 sofreu 
lesão no joelho na partida con-
tra a Inter de Limeira, na últi-
ma quarta-feira (24), pelo Cam-

peonato Paulista e passará por 
cirurgia. O tempo de recupera-
ção é de quatro a cinco meses.

Bruno só fez 105 minutos 
como jogador do Palmeiras. 
Ele saiu do banco durante a 

estreia contra o Novorizonti-
no, e foi titular contra a Inter.

Abel Ferreira já não con-
ta com Dudu (se recuperando 
de lesão no joelho) e Endrick 
(com a seleção pré-olímpica).

Bruno Rodrigues sofre lesão
VAI OPERAR


